
 

Sitzungsprotokoll des StuRa 
      der TU Bergakademie Freiberg 

 

 

34. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 18, öffentlich) 

 

Sitzungsleitung: Rebecca Diewitz (RD) 

Protokollführer: Vivian Schünemann (VS) 

Datum: 02.05.2019 

Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 21:10 Uhr 

Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorats 

 

Anwesenheit gewählter Mitglieder: 
 

Felix Hallfarth FH X Robert Imhoff RI X 

Vincent Weinrich VW X Benjamin Bonk BB E 

Jonas Curdes JC X Vivian Schünemann VS X 

Anita Katheras AK X Lukas Eichinger LE X 

Julia Richter JR X Torsten Lehmann TL X 

Manuel Rothenberger MR E Florian Pratsch FP X 

Rebecca Diewitz RD X Elena Ries ER X 

Linus Walter LW X Benjamin Kobisch BK X 

Johannes Bauer JB E David Schubert DS E 

 

Legende: 

X _ Anwesend, E _ Entschuldigt, U _ Unentschuldigt 

StuRa-Mitglieder werden im Protokoll anhand ihrer Kürzel vor dem Namen erwähnt. 
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1. Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit 

 
Es sind 14 von 18 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig. 
 

2. Änderung der Tagesordnung 

 

keine Änderung 

 

3. Finanzanträge 
 

Der AKAS beantragt 1100 € für eine Wanderung in die Sächsisch-Böhmische Schweiz.  

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Antrag anzunehmen. 

Abstimmungsergebnis: 14 von 14 dafür. 

Der Beschluss wird angenommen. 

Die Big Band beantragt 670 € diese setzten sich zusammen aus 500 € für ein Beckenset für ihr 

Schlagzeug, sowie 70 € für den Transport von letzterem.  

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Antrag anzunehmen. 

Abstimmungsergebnis: 10 von 14 dafür. 

Der Beschluss wird angenommen. 

 

Das Referat Technik beantragt 450 € für die Hardware für den Computer unserer Sekretärin. 

 

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Antrag anzunehmen. 

Abstimmungsergebnis: 12 von 14 dafür. 

 

Der Beschluss wird angenommen. 

 

Der FSR 4 beantragt 100 € für einen Dienstreiseantrag mit dem Auto. 

 

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Antrag anzunehmen. 

Abstimmungsergebnis: 14 von 14 dafür. 

Der Beschluss wird angenommen. 

 

 

 

 

 

 



4. Protokollabstimmung 
 

Der StuRa möge beschließen, das Protokoll von LE vom 04.04.2019 mit den eingearbeitenden 

Änderungen anzunehmen. 

 

Abstimmungsergebnis: 14 von 14 dafür. 

 

Das Protokoll wird angenommen. 

 

 

5. Inforundlauf 
 

Sprecherin 

 

Ein Schreiben zur Problematik der Anerkennung von Modulen innerhalb eines ERASMUS Semesters wurde 

an Frau Rogler weitergeleitet. Ein Leitfaden dafür wird erstellt, welches noch Zeit in Anspruch nehmen wird. 

Dies wird dann ans IUZ weitergeleitet. 

 

Referat Hochschulpolitik 

 

Es gab ein Treffen bezüglich der Hochschulgruppenordnung mit Frau Unger. Weiterhin wird bei dem 

nächsten KSS Treffen Werbung für das anstehende Gremienseminar gemacht.  

Die Plakate für die anstehenden FSR-Wahlen wurden verteilt. 

 

Für die Studententage wurden die Sponsorenverträge für Herrenknecht und Wohnpark Gentilly erfolgreich 

unterzeichnet. 

 

Bericht zum letzten KSS-Treffen: 

Die „Frist ist Frust“ Kampagne wird von der KSS unterstützt. Diese bezieht sich auf die Befristung von 

Wissenschaftlern. Ein Link mit weiteren Infos wird in Slack geteilt. Außerdem wurde darüber nachgedacht 

die Fridays for Future Kampagne zu unterstützen. 

 

Zur Anfrage bezüglich des „Markt im Freien“ wurde Herr Köhler informiert. Dieser ist der Idee positiv 

gegenüber gestimmt. Kontakt zu Thomas Schmalz bezüglich Nutzung des Mensavorplatzes für den Markt 

wird hergestellt. 

 

Referat Öffentlichkeitsarbeit 

 

Die Wahlplakate für die anstehenden FSR-Wahlen wurden vollständig verteilt. Weitere Flyer als Werbung 

für die Wahlen wurden in Auftrag gegeben und werden dann in den Wohnheimen und anderen Gebäuden 

auf dem Campus verteilt. 

Der FSR 2 wurde besucht und noch einmal daran erinnert, dass sich die Wahlkandidaten auf der Homepage 

des StuRas vorstellen sollen, da diese immer noch fehlen. 

 

Es wurde daran erinnert, dass die Planung der Erstiwochen für das Wintersemester bald ansteht und sich 

schon Gedanken darüber gemacht werden sollen. 

 



Am kommenden Dienstag soll ein konstruktives Mittagessen mit „Deine Uni ist mehr“ mit unter anderem 

dem VFF, Saxeed und dem Carrer Center geplant sein. JB und JR werden dieses besuchen als Vertretung des 

StuRas. 

 

 

Referat Kultur und Sport 

 

Die Planung des Frühlingsleuchtens ist in Arbeit. 

 

Referat Technik 

 

Die Website wurde aktualisiert. Es gibt ein Sprachpaket für die zweisprachige Website, jedoch wurde das 

Plug-in dafür seit 3 Jahren nicht mehr geupdatet. Dies stellt Problem für die gewährleistete Sicherheit dar. Es 

wird ein neues Sprachpaket benötigt. Es stehen zwei andere Pakete zur Verfügung. Ersteres ist kostenlos, 

aber nicht zu empfehlen.  Das zweite muss käuflich erwerbt werden und Kostenpunkt hierbei wären 60 Euro 

im Jahr. 

 

Referat Studium und Internationales 

 

FH hatte am Dienstag den Tag der Lehre: Motivation zum Studium besucht. Jedoch war der 

Einführungsvortrag weniger geschickt gewählt und hat das Thema der Motivation nicht erfüllen können. 

Weiterhin gab es Design orientieret Education Vortrag zum Problemorientierten Lernen. Anschließend an 

die Vorträge wurden Workshops zu verschiedenen Themen angeboten. An der Veranstaltung haben wenig 

Studenten teilgenommen. Thema für das nächste Jahr: Digitalisierung der Lehre. 

  

Referat Finanzen 

 

Für die FSR-Haushalte wurden Berichte geschrieben und es gab schon einige Rückmeldungen. Die 

Korrekturen der Richtlinie für die Vergabe von Finanzen wurden eingearbeitet und an Frau Unger und Frau 

Brodauf zurückgeschickt.  Weiterhin fand eine Kassenprüfung statt.  

 

Die AKAS-Kasse wird jetzt ins StuRa-Büro gelagert, um eventuelle Probleme zu umgehen. 

 

Vorsitz 

 

Es wurden Emails beantwortet. Hinweis für die Referatsleiter das Wikipedia des StuRa zu überarbeiten. 

Information über das erste gemeinsame Kochevent mit den chinesischen Studenten. Teilgenommen hatten 

14 Leute (6 davon waren deutschsprachig). Organisatoren und Teilnehmer sind zufrieden mit der 

Veranstaltung und es sind weitere gemeinsame Kochtreffen geplant in Zusammenarbeit mit den 

Wohnheimstutoren.  

Es wurde die Sitzung des VFF besucht.  

 

 

 

 

 

 

 

 



6. Oppel-Preis 
 

Der Oppel-Preis ist ein Preis für besonders soziales Engagement von Studenten für Studenten. 

Der StuRa kann eine Person für den Preis nominieren. Kurze Erklärung der Abhandlung, danach 

stattfinden einer geheimen Wahl. 

 

 

Kandidaten: 

 

Daniel Irmer   4 

----     3 

Jonas Curdes   0 

Julia Richter   0 

Jakob Kraus    2 

Felix Hallfarth   0 

Linus Walter    0 

Rebecca Diewitz   0 

Nikolai Marx   1 

Manuel Rothenberger  0 

Bastian Hübner   5  

Lukas Eichinger   0 

Matthias Zapf   1 
 

Die Wahl wurde angenommen und der Gewinner der Wahl mit 5 von 16 Stimmen ist Bastian Hübner.  

FH übernimmt das Schreiben für die Nominierung von Bastian Hübner. 

 

 

7. Sonstiges 

 

Information: Amnesty International wollen sich den Grill des StuRas ausleihen. 

 

Änderung der Nutzungsordnung für die Kamera des StuRa. Auswählen einer autorisierten Person, 

welche die Kamera die zum Verleih rausgibt.  

Vorschlag: Kein Mitglied des StuRas. 

  

Mitglieder des StuRa sollen sich Gedanken machen über Werbung für die FSR-Wahlen und das 

Werben von Mitgliedern für die nächste Legislatur machen. Werbung soll an einem des Rondells 

in der Mensa stattfinden, um mit Leuten ins Gespräch zu kommen.  

Zeitraum soll die kommende Woche sein. Es wird eine Doodle-Liste erstellt von LW.  Dafür werden 

über die Mittagszeit zwei bis drei Personen benötigt.   

 

Erinnerung von FH, dass für die FSR-Wahlen noch Helfer benötigt werden und sich in die Liste 

eingetragen werden soll.  



Gremienworkshop fällt aus. Liste auf Opal für einen neuen Termin wurde hochgeladen und es gibt 

bereits Interessierte.  Finanzierung wird bei einem erneuten Termin übernommen. Es muss jedoch 

ein neuer Honorarvertrag aufgrund endender Legislatur gestellt werden. 

 

Erinnerung von FH an das Putzen des BBK und das Inventarisieren am kommenden Montag um 17 

Uhr. 

 

FH Erinnert an die Weitergabe der über die Oppel-Preis Nominierung des StuRa an den VFF. 

 

Aufgrund der Auszählung am kommenden Donnerstag werden die Sitzungstops verschoben. 
 

8. Termin nächste Sitzung 
 

9. Mai 2019 (Donnerstag), 20.00 Uhr, Besprechungszimmer des Rektorates 

Protokollant: BK 

 

 


